
想法降低房屋造价　适应群众承受能力

澄县 商 品 房售价 比兄弟县市低百元
本报讯 在商品房价猛涨 ，大多

数群众望楼兴叹的情况 下 ，澄城县村
镇建 设开 发 公 司 在职 工 中 大 力 开 展
“双增双节 ”活动 ，来降低房屋造价 ，适
应群众承受 力 。去 年 该公 司 营造 的 几
幢商品住宅楼 ，平均每平方米售价300
元左右 ，比兄弟县 、市低出100余元 。

这个公司 以商品开发 、市政工程
为主要任务。1990年初 ，公司 明确提

出：在保证工程
全优质量的前提
下，千方百计降
低工程造价 ，以
实际行动为群众
解难 。具体内容
是：以双增为 目
的，开展小建议 、
小革新 、小发明 、
小设计 、写小论

文的 “五小 ”活动 ；以双节为 目 的 ，
开展节约一块石子 、一滴水 、一两
水泥、一根钉子 、一个工时的 “五
个一”活动 。由 于组织得 当 ，措施
得力 ，在全公司很快兴起了双增双
节高潮 。建筑工程队科学管理 ，合
理安排人 力物 力 ，提 前15天将4号
商品 楼 交 公 ；修 理 门 市 部 利 用 废
料，自 己 设 计 并 制 造 出 震 动 梁和
抹光机 ，节 约 开 支1.1万元 ；建 筑
工程 队 的 木 工 班 利 用 边 角 料做 出
了3套大 型会议桌和40多条连椅 ，
创效益3000多元 ，他们还将报废的
木模板清洗维修后连续使用 ，节约
木材30多 立方 ，价值2.4万元 。

这样一来 ，工程质量得到保证 ，
造价也一降再降 ，竣工的商品楼销
售一空 ，未竣工的 ，群众也纷纷掏
钱提前定购 。　（齐 宇 强）⑭
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本报 讯 骏马腾跃辞 旧 岁 ，
灵羊迎春展新图 。在羊年新春将
至之时 ，来 自 我省西安 、咸阳等地
各条战线的40多名劳模和先进工
作者会聚一堂 ，回顾过去 ，畅谈在
“ 质量 、品种 、效益年 ”的新打算 。

2 月 6日 上午 ，新落成的榴花
宾馆内碧草欲滴 ，二楼会议室 内
更是洋溢着一种喜庆气氛。陕西
省总工会劳模迎春座谈会正在这
里热烈进行 。这些获得省级以上
劳动模范称号的代表来 自 全省各
条战线 。他们有 勇于改革 ，使企
业在 变 幻 不 定 的 市 场 上 起 死 回
生、蒸蒸而上的 明星厂长和优秀
企业家 ；有无私无畏 、秉公执法 的
公安 系 统 的 老 先 进 ；有 甘 为 人
梯、默默奉献的文教战线的教授
和技 术 人 员 ；还 有 不 求 名 利 ，在
生产 一 线 拼搏 贡 献 工 人 和 营 业
员等 。今天 ，他们从各 自 的行业 ，
各自 的 岗 位 带 来 了 宝 贵 的 经验
和深切 的体会 ，着 重 座 谈 如何贯
彻落实党的十三届七 中全会和省
委七届 六次全会精神及搞好质量 、品种 、
效益 年 活动 的 新打 算 。会 上 ，大家畅所

欲言 ，气氛热烈 ，全体代表一致表示 ，要在新的一年里为我
省的经济建设做出 更 多 的贡献 。

省委副书记牟玲生 到会并做了讲话 。他说 ，过去的一
年，我省经济在治理 、整顿 、改革 中取得了很大进展 ，工
农业生产持续稳定增长 ，国 民经济开始走上 良性发展轨道 ，
这些成绩之中 ，凝聚着广大职工 的心血和汗水 ，也和各条
战线上劳模的先锋模范作用是分不开 的 。他希望全省劳模
和广大职工在新的一年里 ，要讲求团结 ，共 同奋斗 ，要讲
求效益 ，以实际行动不断刷新我们的生产指标 ，不断提高
我们的思想水平 ，做党联系群众的桥梁 ，做贯彻党的方针
路线的先锋 ，在质量 、品种 、效益年 中做 出更大的贡献 。

会议 由 省总主席 高盈民主持 ，省上领导陶钟 、王天翼 、全
总书记处 书记薛昭鋆 出席会议并讲了话。（刘 鹏　江 鸟 ）⑭

不唯 文 凭　能干 者 上

西网 厂 重 视从工 人 中 选拔干 部
本报讯　西安选纸网厂坚持

依靠工人办企业 ，自 1986年 以来 ，
先后从优秀工人中选拔了27名干
部，现任6名厂级干部中 ，有4名
是工 人 出 身 ，全 厂 中 层 干 部 有
60%以上来 自 生产一线 。

近年 来 ，这个厂除大胆吸取
工人意见 ，群策群力办厂之外 ，
还不唯文凭 、注重才干 ，坚持选
拔有实践经验的优秀工人担任领
导管理干部 。这些干部吃苦精神
强，与工人群众联系紧 密 ，在带
领职工发展生产 、保证企业产量 、
产值 、上缴 利税等指标连续5年
荣列全 国 同行业之首 中 发挥了重
大作用 。

生产 副 厂 长樊建 民 、总 工程
师郝文 祥 都是 老织 网 工 出 身 。他
俩担任厂 级领 导后 ，紧 紧依 靠 工

人群众 ，抓产品质量 ，实行质量岗
位责任制 ，使65/195目 三丝 网达
到国 际 同 类 产品先进水平 ，成为
全国 同 行 业 唯 一 荣 膺 金 奖 的 产
品。老铸造 工 尚 建荣1989年担任
铸拉车间主任后 ，敢于管理 ，并和
工程技术人 员一
起研制了我国首
台铜 合 金 连 轧
机，使Ф5.5铜条
生产周期从15—
20天缩短到3—5
天，日 产 量 由 原
来的30多吨提高
到现在 的50吨 ，
既减轻了 工人的
劳动 强 度 ，又 大
大提 高了劳动效
率。（陈 学 理）⑭

宝鸡 马
营330变 电 站
是西 北 电 网
的枢 纽 设 施 之 一 。为 了 确 保 春 节
期间 安 全 供 电 ，该 站 职 工 正 在 精
心检 查 电 气 设 备 。　韩小 士 摄

西凤酒厂二期扩建工程通过验收

西凤 名 酒 年 可 增 产 四 千 吨
本报讯　被列为 “七 ·

五”期间我省重点建设工程
项目 的西凤酒厂二期扩建工
程，经过两年多试生产 ，目
前顺利通过全面验收 ，正式
投入运行 。该工程验收委 员
会一致认为 ：该工程设计质
量和施工质量高 ，进度快 ，
投资省 ，效益好 。

该工程是在西凤酒厂原
年产3000吨设施的基础上 ，
再增加年产4000吨的设施 ，
并按万吨规模一次规划 、分
期实施的 。这期工程包括制
酒、制 曲 、引进线成品包装

等70个单
项工程 ，
总投 资
7 007万

元，建筑面积9.4万平方米 ，
于1986年6月 开工，1988年10
月竣工投入试生产 ，到去年
底，累 计生产 白 酒5577吨 ，
产品质量符合有关规定 ，产
量达到了设计能力 。

该工 程 的
正式投产 ，将
大大 增 强 西
凤名 酒 的 生
产能 力 ，对于
增加 地 方 财
力，也将起到
重要作用 。
（ 徐 少 华）⑭
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本报讯　在严重缺 电
形势下 ，我省 电力部门干
部职工积极想办法 ，挖掘
内部潜力 ，使缺 电矛盾得
以缓解 ，基本保证了 工农
业生 产 和 人 民 生 活 的 需
要。

去年 四季度以来 ，我省工业生产 回升 ，
采暖负荷增加 ，加之持续干旱农灌用 电急骤
上升 ，全省 日 需 电量猛增到5千万 千 瓦时 ，
但西 北 电 网分配给我省 的 日 电量只有4千 多
万千瓦时 ，每 日 缺 口 在20%左右 。

为缓解 电力供需矛盾 ，我省供 电部门及
时向广大用户打招呼 ，通报用 电形势 ，共 同
研究调荷节 电措施 ，合理用好有限 电力 。与
此同时 ，我省各发 电厂广大干部职工 ，急国
家和人民之所急 ，满负荷运转 ，尽力 多发 电 。
秦岭 电厂职工在去年11月 13日 提前47天完成
全年发 电任务后 ，又大张旗鼓地开展了 “迎
峰过冬大发火 电 ”的活动 ，全年多发 电13亿

千瓦时 。安康水 电厂一号机组去年12月 份试运转成
功后 ，该厂职工未让停机消缺 ，连续运转 ，当 月 发
电2605万千瓦时 。进入91年元月 份后 ，我省各发电
厂职工生产劲头更足 ，日 平均超发 电9.6%，加上
我省 电 网还从西部多调进了一些水 电 ，这样供需就
基本平衡了 。　（武 剑）⑭
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本报讯 西 洋 天 然化妆
品研 究所研制 的 “绿海 ”系 列
化妆 品 ，去 年 12月 在 泰 国 曼
谷举行 的 “中 国 实 用 新技术
及成果 ”展览会上获得金奖 。

西洋 天然化妆品研究所
充分利用 技术人才优势 、先
进齐全 的 分析检测设备和秦
巴山 区 丰富 的 天然 中 草 药植
物资源 ，研 制 出 了 天然植物

“ 绿海 ”系 列 高级化妆 品 ，
经轻 工 部 、陕西省 、中 国 核
工业 总 公 司 组 织 国 内专家教
授鉴定 ，认为 “绿海 ”化妆
品尚 属 国 内 外首创 ，其生产

技术和产品质量达到 国 内先进水平 。
目前，“绿海”系 列化妆 品 已销往北
京、上海 、天津 、广 东 、福建 等14个
省市 。　（东 文 ）
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本报 讯 近 日 ，陕西省 旬 阳 县水陆运
输公 司 长 征 五 号 客船 ，在 全 国 水路 运输
“ 文 明 客船 ”评 比 中 ，被 交通部授 予 “文 明

客船 ”光荣称号 。
长征 五 号 客

船从1985年 以 来 ，
在船 长 张 振 玉 的
带领 下 ，始终 坚持
“ 旅客 第 一”“安全
第一 ”的 服 务 方
针，热情 周 到 地为
旅客服务 。船 上 设
立了 多 种 服 务 设
施。为方便旅客乘
船，他们还就近 设
站（点），随 时停 靠 ，被群众风趣
地称 为 “水 上招 手停”。为保证
旅客乘船 安全 ，他们 认 真 遵 守
安全管理 制 度 ，严格执行安全
操作 规程 。该 船 队 还 经 常 与 当
地公安 部 门 配合 ，清 除船霸 ，打
击盗 窃 分 子 ，保 障 了 船行和旅
客财物的安全。（李 乐 伟）⑭
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通讯

节日市场采风

在春节即将到来之际 ，我们在西安市场摄
取了几个镜头 。

老伴说也要尝尝鱿鱼海参
炭市街市场是西安副食品的集大全者 。卖

山珍海鲜 的 ，棚栽蕃茄的 ，窑贮蒜苔 的 ，不胜
枚举 ，满满匝匝地排了一街两行 。

在一个 卖 海 味 的 摊 位 前 ，一个 工 人模样
的老 年 人 正 往 秤盘 上挑放鱿鱼 。好家伙 ，一
下子 就 买 了 三斤 ，出 去 了90多 元 。我们走
过去 搭腔：“您 老 好气派 ，这么 贵 的 东 西一
下就买这么多！”

“嗨 ，要吃就吃美哟 ，那么小气干啥 ，
好在也 不缺这几个钱！”老人笑嗬嗬地应
道。

这位老人 自 我介绍说 ，他是个工人 ，在本
市某机械厂干钳工 ，厂里实行计件工资 ，多干
多得 ，他凭着他 的技术和下实劲地干 ，每月 除
拿150元工 资外 ，还能得200多元奖金 。

“你有这手艺 ，这一辈子就不受穷 困 了。”
一听我们这么说 ，老工人严肃了：“可不

能这么说 ，这首先是政策好 ，过去我也有这个
手艺 ，但一 月 收入 只有几十元 ，日 子过得很紧
巴。现在 ，工资奖金高 了 ，年终还评了个先进 ，
又拿了 一 笔奖金 。老伴对我说：‘老头子喂 ，

人家都说鱿鱼海参好吃 ，你今年就给咱买上几
斤吧 ，咱也享享 口 福！’这不——”老人抖了
抖手 中 的提兜 。

乡下人不比城里人差
热闹的市 中 心 ，唐城百货大厦 门 口 。一个

随着人流挤出 的提着一大捆布料的姑娘引起 了
我们的注意 。

姑娘 回答我们的询问说：“我 叫 张育华 ，
在村里开了个裁缝铺子。”

“ 乾县 的布匹很多 也很便宜 ，你怎么大老

远地跑到西安来买布？”
“ 我们那这些高档布料少 ！你瞧——”她

翻着布料说：“这是格子呢 ，这是海军呢 ，这
是烤花呢 ，咦 ，要六十 多块钱一米呢 。我今天
到西安来 ，光扯布料就花了 几百元 ，还不算给
人家捎买的衣服。”

当问到家里情况 ，她说她上有父母 ，还有
两个哥哥 。农忙时 ，一家人种庄稼 ；农闲时 ，
她开裁缝铺给人做衣服 ，哥哥们外出做生意 。
每年家里收入至少也有 四 、五 千元 。家里盖了

新房 ，存款也不少 。
临走时 ，她说：“我还得在西安逛一逛 ，学

几个新式 的样子 ，回去好给家 乡 人剪做 ，要不 ，
生意就清淡 了 ！现在俺们 乡 下人有钱了 ，穿着也
讲求时髦 ，真不见得比你们城里人差！”

买束花儿送亲朋
西京工艺美术品商店 ，是花的海洋 。柜台上

各种花瓶里插满了各色各样 的花 ，有 白 色的 串梅 ，
黄、红相 间 的枫叶 ，红 色的郁金香 ，粉色 的玉珠
叶……

售货 员说 ，今年春节买花的 人特别 多 。
每天仅卖花的营 业 额 ，就有上千元 。

中国 有色地研所的李宗焕买了12支带叶
的郁金香 ，装在刚买来的黑色花瓶里 。他说

有同事在春节结婚 ，送上一束鲜花表示祝贺 。
一位少妇 也在买花 。她挑选 了 一束珍珠叶 ，

一束 串梅和一束喜庆花 。我 问她怎么买这么 多 花 ，
她说：“送人么 。以往过年走亲访友的时候 ，总
是提大包小包的糕点 ，既不实用 ，也俗气 。现在 ，
人们生 活宽裕 了 ，谁还希罕那点糕点 。所以 ，今
年换个新法子 ，上 门拜年时送上一束
鲜艳的花儿 ，既美观 ，也高雅 ，何乐
而不为呢？”

（ 刘 瑾 鸿　兰 信）⑭


